
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data lunedì 19 febbraio 2024, alle ore 10:50 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione "Ottava
Commissione ‐ Seduta del 19‐02‐ 2024 ‐ ore 10,30" dell'organo Ottava Commissione ‐ Accesso agli Atti Amministrativi ‐ Trasparenza e
Legalità..
Presiede la seduta Consigliere RODRIQUEZ Mario.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente

Gaspare PASSALACQUA Consigliere  ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓  

Pietro CAVASINO Consigliere ✓  

Michele ACCARDI Consigliere ✓  

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere  ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere  ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓  

Rosanna GENNA Consigliere ✓  

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓  

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere  ✓

Nicola FICI Consigliere ✓  

Alle ore 10:50, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"Ottava commissione accesso agli atti del 19 febbraio 2024.

Appello.

Presidente Passalacqua assente.

Vicepresidente Rodriguez presente.

Consigliere Accardi presente.

Consigliere Alagna assente.

Consigliere Cavasino presente.

Consigliere Di Pietra presente.

Consigliere Fernandez presente.

Consigliere Fici presente.

Consigliere Genna, presente.

Consigliere Gerardi, assente.

Consigliere Orlando, assente.
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I consiglieri sono in numero di 7 su 11.

La seduta è valida.

Abbiamo aperto alle ore 10.50 la parola al Presidente Rodriguez."

A questo punto, interviene Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"e ricordiamo che l'ultima seduta che abbiamo avuto della Commissione con la presenza del CDA di Marsala Scuola avevamo chiesto le due
note rinerente alle difficoltà che hanno a gestire i servizi.

Comunque chiede di parlare sul punto del collega Cavasino."

Sul punto, prende la parola Consigliere Pietro CAVASINO che dichiara:

"Sì, grazie Presidente, proprio per riallacciarmi a questo argomento, ricordo appunto che Bellafiore ingrandendo un attimo più il problema o i
disagi che sta vivendo Marsala Scola, aveva inviato all'amministrazione più di una nota per programmare quelle che erano le iniziative e le
esigenze che Marsala Scola aveva per garantire servizi essenziali e il Presidente Bellafiore, se non sbaglio, aveva preso l'impegno appunto di
produrre alla Commissione queste note.

Perché, Presidente? Perché, ecco, io ricordo che il Presidente Bellafiore ci teneva proprio a non fermarsi al problema della refezione scolastica
ma facendo intendere che vi erano all'orizzonte argomenti importanti da trattare tra l'altro con una certa urgenza e queste note possono
essere utili anche a noi in qualità di consiglieri per vedere se dare un contributo anche noi fattivo per la risoluzione di questi problemi che
vuoi o non vuoi verranno al pettine pure molto presto, Presidente.

quindi la inviterei a chiamare Bellafiore telefonicamente per vedere se riesce a trasmetterci tali note.

Grazie."

Prende la parola Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"Ho chiamato il Presidente di Marsala Schola, mi diceva che sta provvedendo a mandarci queste note e vediamo."

Interviene quindi Consigliere Gabriele DI PIETRA:

Grazie Presidente.

"Considerato che il Presidente Bellafiore ancora non ha inviato e prodotto le note che aveva fatto Cenno e visto che lo stesso aveva riferito alla
Commissione di aver già inviato queste note al Presidente del Consiglio e all'Ufficio di Presidenza, io le chiedo anche ovviamente a Microfoni e
Spenzi di poterci recare sopra o contattare l'Ufficio di Presidenza e verificare se loro hanno la possibilità di non trarcele così da poterle leggere
già in giornata.

o chiamare il Presidente Sturiano."

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"alle ore 11.01 entra in commissione il consigliere Orlando.

affaticato mi pare, com'è? da dove vieni? è vero Massimo? affaticato di via, com'è? vedi che fuma? Ah vedi? Io do fuma a queste boccherie
dopo prego mi dai la penna Leo che prepara le giustificazioni per favore Leo a Vinno va a dare le devo preparare la giustificazione Gabiele tu
sì vero?"

Alle ore 11:08, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Prende la parola Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"E allora Stiamo aspettando che la dottoressa Valermo ci scenda questa nota se la trova nella PEC istituzionale perché stava cercando."

Sul punto, prende la parola Consigliere Rosanna GENNA che dichiara:

Presidente, colleghi, l'altro giorno, curiosando su Facebook, ho letto un post molto interessante, cioè il Comune di Marsala è stato invitato
da un'associazione in merito alla tassa di soggiorno a poter optare direttamente per la riscossione tramite la società Airbnb e invece non ha
ritenuto opportuno aderire.

"Volevo capire, volevo invitare l'assessore al turismo, volevo chiamare anche, se la Commissione è d'accordo, il dirigente amministrativo,
quindi Filippo Angileri, e il dirigente che si occupa per quanto riguarda la tassa di soggiorno.

Perché? Perché ritengo che forse sarebbe stata un'opzione molto interessante perché avrebbe non solo sgravato le strutture di piccole entità
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nel rimettere i pagamenti relativi alla tassa di soggiorno ma avremmo dato un doppio servizio e quindi volevo capire il perché no."

A questo punto, interviene Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"Segretario Povveda dopo l'intervento della collega Genna a invitare per lunedì prossimo gli assessori Bilardello, Agate e dirigente Basiricò .

L'oggetto dell'audizione è l'imposta di soggiorno."

Interviene Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"La dottoressa Palemmo ci ha sceso la nota che ha inviato il CDA di Marsala Scuola, mi accingo a leggerla.

E allora, gentilissimi, così come convenuto col Presidente del Consiglio e Vice Sindaco, appropriandosi la discussione in Commissione
Consigliare e Bilangio prima e successivamente in Consiglio Comunale del bilangio di previsione del Comune Marsala riguardo ai
trafferementi in favore dell'istituzione comunale, appare opportuno evidenziare la proiezione di aumento dei costi dell'istituzione Marsala
Scuola per i prossimi anni.

La data La data è 8 agosto 2023.

La data non c'è, c'è soltanto il protocollo che è redatto dal sottoscritto presidente dopo aver sentito e valutato gli stessi con gli uffici di
direzione e di ragioneria dell'istituzione.

1.

Regolibrio di bilancio Euro 400.000.

L'istituzione che in passato aveva ricevuto trasferimenti anche per Euro 6.200.000 dal Comune di Marsala, mentre negli ultimi bilanci di
previsione sono stati sempre previsti Euro 3.400.000.

già durante la precedente amministrazione si trovava in una situazione di squilibrio di bilancio.

La mancata erogazione dei servizi scolastici per il periodo Covid‐19 per oltre 4 mesi aveva consentito di acquisire economia di bilancio e
residui di bilancio con i quali si era fatto fronte sia allo squilibrio di bilancio sia ai maggiori costi dei servizi.

Tale residui, già dal prossimo anno finanziario, saranno azzerati, per cui, al netto degli ulteriori aumenti che seguono i successivi numeri,
necessita la somma sovraindicata per riequilibrare il bilancio e portarlo stabilmente e strutturalmente in pareggio.

2.

Aumento costi utenze e scuole, Euro 200.000.

L'istituzione, come è noto, paga le spese di luce e riscaldamento di tutti gli istituti scolastici e comunali, poco meno di 50 plessi.

Tale spese, dopo l'emergenza Covid‐19 e la crisi russa, sono levitate enormemente.

3.

Servizio menza, Euro 400.000.

Tale servizio è aumentato sia a seguito di un incremento della richiesta del numero di paste, sia per la scadenza e conseguente adeguamento
dei costi del vecchio appalto, risalente ad oltre 6 anni addietro.

4.

Nuovo contratto assistente igienico‐sanitare, Euro 200.000.

Su indicazione dell'Amministrazione Comunale e del Consiglio Comunale è stato stipulato un nuovo contratto con detto personale, con
aumento delle ore di lavoro.

Tra l'aumento delle ore, come segnalato più volte da sottoscritto nelle riunioni previe tenute con i consiglieri comunali, l'amministrazione
comunale e le parti sociali e il sindacale, non trovava idonea copertura tra i costi previsti del personale di istituzione.

tenuto conto della necessaria assunzione che l'istituzione aveva estrema necessità di operare per non compromettere il funzionamento.

5.

Aumento costi del personale, Euro 200.000.

L'istituzione ha necessità di assumere diverse figure anche non ancora previste nel piano del personale.
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per acquisire una piena autonomia gestionale ed operativa.

Si tratta per lo più di figure tecniche ed apicali, quali amministrative, contabili e funzionali.

6.

Servizio Scolobus, Euro 100.000.

Anche questo apparto è scaduto e necessita di costi adeguamenti.

vi è più se sarà necessario procedere in tutto o in parte all'affitto dei mezzi del rapporto.

7.

Nuovo asilo giardino d'infanzia, euro 270 mila.

Si tratta di un nuovo costo che verosimilmente andrà previsto nel bilancio del prossimo anno.

La somma viene stimata tenendo conto della spesa media al bambino.

ad euro 1.000 mensile, per il numero di 39 poste, per il numero di 11 mesi di copertura totale 330.000 circa, dedotte le somme che si
dovrebbero recuperare dall'utenza, circa il 20%.

8, servizio asile Mabilina e Sapusa, euro 200.000, l'appatto di dette asile per un valore che raggiunge il milione di euro e scadenza, il prossimo
anno esistiva un aumento del costo del 20%.

Quindi regolibrio di bilancio era 400 mila, aumento costi utente e scuole era 200 mila, servizio menza 400 mila, quindi ci vuole un milione di
euro."

Interviene quindi Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"Continuo la lettura 

Cominciamo dal riepilogo.

Riepilogo.

Riequilibrio di bilancio Euro 400.000.

Aumento costi utenze e scuole Euro 200.000.

3.

Servizio menza Euro 400.000.

4.

Nuovo contratto assistente genico e personale Euro 200.000.

5.

Aumento costi del personale Euro 200.000.

6.

Servizio Scuola Bussiero, 100.000.

7.

Nuovo Asilo Giardino d'Infanzia, 270.000.

8.

Servizio Asilio Amabilina e Sapusa, 200.000.

Totale previsione a mente costi 1.970.000.

 

Si ribadisce che tale importo relativo all'aumento dei costi è una previsione che tuttavia si fonda su dati oggettivi riscontrabili dai seguenti
documenti dell'Istituzione, l'annullamento pubblicato ed inviato dall'Amministrazione Comunale, al Consiglio Comunale e al Revisore dei
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Conti per i rispettivi controlli politici e tecnici."

bilangio triennale di previsione 2023‐2025, bilangio consuntivo 22 DUP piano programma 2023‐2025 PAO.

"Si ripetisce inoltre che i servizi a domanda individuale dovrebbero erogarsi nei limiti di disponibilità di bilangio, mentre le tariffe per l'utenza
non dovrebbero essere inferiori al 36% del costo dei servizi, così come previsto dalla Duell.

Per i servizi erogati da Marsala Scuola solo il servizio Mensa raggiunge tale parametro, mentre per tutti gli altri servizi, asile, scolabus
soprattutto, è necessario un adeguamento delle tariffe, ferme da tanti anni, così come è stato previsto per il servizio Mensa.

Infine, e per voler assumere un termine di paragone con una realtà abbastanza vicina a quella dell'istituzione Marsala Scuola, quella
dell'azienda speciale Messina Social Site che eroga su Messina Servizi di Asilomito, Asacom, Rapporto di Sabra, assistenza sociale, assistenza
anziana e impianti sportivi.

L'azienda ha entrate per circa 24 milioni di CUE, 11 e 4 provenienti dal comune di Messina e per la rimanenza da entrate proprie, soprattutto
tariffe utente.

Il costo del personale dell'azienda è di circa 20 milioni.

pare l'83% circa delle entrate.

Ciò brevemente riferito si evidenzia, qualora fosse necessario, l'assoluta necessità di aumentare le somme previste del bilancio del Comune di
Marsala in favore della partecipata 

Alle ore 11:30, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI."

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO: presidente mi perdoni soltanto per far presente che c'era il funzionario dell'ufficio ragioneria
Sala che durante la Commissione ha comunicato

"che ha inviato all'ufficio di Presidenza una nota nel mese di novembre, ha messo a conoscenza il Consiglio Comunale per il tramite del
Presidente una nota in data novembre 2023.

Perciò anche quella, se possiamo sentire Sala che doveva inviarla oppure l'Ufficio di Presidenza credo che dovrebbe essere a conoscenza di
questa nota"

inviata da Sala.

"Il consigliere Nicola Fisci esce alle ore 11.30."

Prende la parola Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"Mi accingo a leggere anche la nota"

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"che ha mandato Sala al CDA e al direttore della istituzione Maestra della Scuola del 9‐11‐23, comunicazione riguardante gli equilibri di
bilancio ai fini della predisposizione del bilancio pluriannale 24‐26, con riferimento all'argomento in oggetto e visto l'approssimarsi della
scadenza dei termini di approvazione del bilancio 24‐26, è stata condotta insieme ai responsabili di area e insieme ai responsabili dei servizi
erogati dall'istituzione, un'analisi sulle possibili necessità finanziarie a fine di rispetto"

Alle ore 11:41, lascia la seduta Consigliere Michele ACCARDI.

degli equilibri del bilancio di previsione pluriannale.

" approfondita analisi, emegge innanzitutto un aumento delle spese per utenze di energia elettrica per gas e gasolio nella scuola con necessità
di aumenti delle relative pertenenti capitoli di spesa.

Perciò che attiene i servizi erogati, atteso che l'incremento dei costi previsti sul nuovo appalto di riflessione scolastica sono stati neutralizzati
dagli incrementi previsti dall'entrata per le relative rette di compartecipazione degli utenti, si avrà la necessità nel 2024 di effettuare un nuovo
bando del servizio Scolabus, già scaduto e attualmente in proroga, e un nuovo bando del servizio Asilomito di Amabelina e Stappusi che andrà
a scadere nel mese di luglio 24.

appare evidente che tali a nuovi apparti avranno dei costi unitari sicuramente maggiori degli attuali apparti in essere, sia perché gli attuali
costi si riferiscono ad apparti di diversi anni addietro, sia per l'impatto che l'inflazione degli ultimi anni ha avuto sui costi di servizio in
generale.

si tenga in oltre conto che per l'appalto a Sironido di Amabilina e Sapposi in questi anni la copertura del costo del servizio per i due mesi estivi,
giugno e luglio, per circa Euro 200 mila complessive, sono state garantite dai contributi specifici, contributi di cui non si ha certezza possono
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essere assicurati nei prossimi anni, mentre il restante nove mesi sono state finanziate dal Belangio dell'Istituzione.

Altra maggiore previsione, le uscite riguardano i maggiori costi di IVA determinati dagli incrementi generali dei prezzi su tutti i servizi.

In definitiva, per poter garantire gli standard dei servizi attualmente erogati e gestiti dalla sua istituzione, vi sarà la necessità di un equilibrio
finanziario di almeno Euro 500.000, quantomeno a partire dall'annualità 25 e seguenti, mentre per il 2024, essendo probabilmente gli apparti
gestiti del regime di proroga con i costi attuali, Le esigenze finanziarie saranno minori e comunque gli eventuali maggiori costi potrebbero in
parte trovare copertura con i presumibili avanzi di amministrazione del Rendiconto 23.

Il regolibrio finanziario del Rendiconto Bilagio di previsione plurennale può avvenire alternativamente e o congiuntamente attraverso decisioni
gestionali che riguardano sia il lato delle entrate prove o dal rasperemento del Comune, sia il lato delle uscite attraverso la riduzione dei
servizi attualmente erogati.

Così, ad esempio, dal lato delle uscite, visto l'approssimarsi delle scadenze del bando a Mabilina e Sampusi, si potrebbe decidere di esploitare il
nuovo appatto per solo 9 mesi, invece degli attuali 11, estendendo mentalmente il servizio dei mesi estivi solo negli anni in cui si ha la
certezza che tale mese siano garantite dai contributi e specifica destinazione del miuro.

Altra riduzione di spesa può essere attivata attraverso la rimodulazione delle linee Scolabus e dei relative mesi di erogazione nello stesso
servizio da prevedere nel rendiconto, redigendo nuovo appalto Scolabus.

Infine, possono essere messe in atto anche le riduzioni previste per leggi degli attuali apparti dell'Estere, in particolare quello di Refezione ed
Asilomito di Sant'Anna.

Dal lato delle entrate si può agire sulle entrate proprio dell'istituzione ed in particolare attraverso l'aumento consistente della rete di
compartecipazione ai costi degli utenti asiloniti a partire dal 2024, con partecipazione ancora troppo bassa in termine percentuale per questo
servizio a domanda.

Meno incisivi sarebbero gli aumenti sulla retta di partecipazione al servizio Scolabus, anche se si rendono comunque necessari.

Non v'è dubbio che una soluzione definitiva possa avvenire attraverso l'incremento del trasferimento del comune per rendere importo
necessario, atteso che da diversi anni tale trasferimento non è mai stato aumentato, anzi si è andato riducendo nel corso del tempo e
nonostante ciò l'istituzione ha sempre garantito il livello standard di tutti i servizi richiesti.

attraverso una volata economica efficiente ed efficace gestione, cosa che oggi non è più possibile garantire senza gli opportuni interventi
decisionali.

Restando a disposizione delle occasioni di chiarimento, nell'attesa di conoscere quali siano le vostre disposizioni in merito, l'occasione mi è
caduta per porgere cordiale saluto.

Dottor Michelangelo Sala.

Quindi voglio dire che c'è discrepanza tra l'uno e l'altro perché lì si parla di 2 milioni e qua parla di 500 mila.

A prescindere da tutto ciò, una nota è arrivata ad agosto e l'altra il 10 novembre che sono state conservate là sopra, quindi di bilancio del
Consiglio Comunale non sono state trattate, noi eravamo all'oscuro di tutto questo come facevamo a fare, ma comunque segretario visto che
non ci sono altri interventi da parte del consigliere chiudiamo la seduta alle 11.47."

Alle ore 11:47, lascia la seduta Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ.

La seduta termina alle 11:48.
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